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В ЛПИ научные исследования 
выполняются на 95 кафедрах в 
том числе по хоздоговорам на 88 
кафедрах. В 1977 году объем 
хоздоговорных НИР достиг 18,4 
миллиона рублей (вместе с 
Псковским филиалом), причем 56 
процентов составили важнейшие 
работы. На 3,1 млн. рублей вы
полнены работы по комплексным 
договорам о творческом сотрудни
честве с ведущими промышленны
ми предприятиями и НИИ Ле
нинграда. Флагманом среди парт
неров по договорам является 
«Электросила», объем работ с 
которой в 1977 году превысил 
900 тыс. рублей. Комплексные 
договоры должны обеспечить 
устойчивость научной тематики, 
покончить с практикой заключе
ния мелких случайных догово
ров. Почтн ни одно крупное на
правление в развитии ведущих 
отраслей промышленности не об
ходится без участия ученых ЛНИ. 
Ярким подтверждением этого те
зиса является активное участие 
политехников в выполнении соц
обязательств по досрочному со
оружению Саяпо-Шушенской ГЭС, 
БАМ, созданию турбоагрегата 
1200 МВт для К-остромской ГРЭе. 

В эпоху научно-технической 
революции чрезвычайно большое 
значенпе имеет степень манев
ренности научного потенциала 
института, возможность сосредо
точения крупных коллективов 
•ученых на решении важнейших 
проблем. Эта задача решается 
НТС института путем создания 
секций совета по новым научно-
техническим направлениям (со
ветов по проблемам). В 1977 го
ду был образован новый совет по 
термоядерной энергетике, кото
рый поизпан активизировать НИР 
в этой быстро развивающейся 
области техники. 

Недавно пре.чидиум АН СССР 
одобрил опыт работы ЛПИ сов
местно с Институтом ядерной 
Физики им. Б. П. Константинова и 
Институтом нм. Пастора по соз
данию высокоэффективной вак
цины для бпр1>бы с гриппом. 

КаФедрой ТЭУ под руководст
вом профессора В. А. Иванова 
впервые в отечественной и за
рубежной практике дано обосно
вание применению регулирования 
мощности теплофикационных 
установок скользящим давлением 
пара, позволяюншч повысить эко
номичность работы энергетическо
го оборудования на частичных 
нагрузках. Внедрение такой про

граммы регулирования МОЩНОСТИ 
Кольской АЭС позволило продлить 
работу реактора перед перегруз
кой на 100 суток и выработать 
дополнительно около 1 млрд. 
квт-ч электроэнергии за счет бо
лее глубокого выгорания ядерно
го горючего. Можно привести 
еще много примеров успешного 
внедрения результатов исследо
ваний ученых ЛПИ. Экономиче
ский эффект от их внедрения в 
1977 году составил около 35 млн. 
рублей. 

Следует заметить, однако, что 
многие факультеты (НИИ) не 
реализовали часть средств по хоз
договорам. Только два НИИ 
(электроэнергетики и гидротех
ники) успешно реализовали сме
ты по всем договорам. Наиниз
ший процент исполнения смет 
оказался в НИЙ экономики (75,1 
процента). Это означает, что 
объемы работ на большинстве 
факультетов искусственно завьь 
шены, Чем об-ъяснить, что на. 
кафедре теоретической физикн-
см«та исполнена только на 43 про
цента. Мы должны решительно 
покончить с такой практикой. От 
руководителей подразделений не
обходимо потребовать ответст
венного отношения к государст
венным средствам. 

В создавшейся обстановке боль
шое значение приобретает дея
тельность директоров НИИ, в 
задачу которых, в частности, вхо
дит определение необходимых 
затрат по кафедрам и на их 
основе определение необходи
мых объемов НИР. Эта деятель
ность осуществляется в настоя
щее время на основе разработан
ного ректоратом, парткомом и' 
месткомом «Положения о распре
делении фонда заработной платы 
и объемов НИР». В основу По
ложения положен принцип воз-
мепгения затрат на выполнение 
НИР факультетам и кафедрам, 
создания преимуществ для фа
культетов и кафедр, имеющих 
наибольшую долю важнейших па-
бот, ограничения объемов НИР 
факультетами и кафедрами, не 
справляющимся с исполнением 
смет по договорам, выделения 
определенной доли для оплаты-
работы студентов. 

В третьем году пятилетки ин
ститут безусловно выйдет на но
вые рубежи научного творчества 
и организации НИР. • 

Г. АЛЕНСАНДРОВ. 
проректор ло научной работе 

На Кировском заводе 
25 марта в объединении «Ки

ровский завод» состоплось засе* 
дание совета по научно-техниче
скому сотрудничеству объединв' 
ния и нашего института. Донлад 
об итогах работы сделал профес
сор В. Г. Хорошайлов—сопред
седатель совета. 

В обсуждении состояния сов
местной работы приняли участие 
генер?1пьный директор объедине
ния 0. Н. Паяснин, под председа

тельством которого проходило за
седание совета, главный метал
лург объединения А. Д. Горячев, 
другие главные специалисты. От 
ЛПИ выступили профессора С. Н. 
Соколицын, А. Н. Григорьев, Н. А. 
Носов и др. 

Совет создал рабочую группу 
для формирования перспективного 
плана сотрудничества на ближай
шие пять лет-

Н. ПЕТРОВ 

29 марта институт посетили 
президент Академии наук СССР 
А. П. Александров, вице-президент 
Академии Ю. А. Овчинников и 
член президиума АН СССР ака
демик А. М. Прохоров. Наш кор
респондент встретился с прорек
тором института по научной ра
боте Г. Н. Александровым и зам. 
секретаря парткома Б. А. Аверки-
ным, которые рассказали: 

«Свое знакомство с институтом 
академики А. П. Александров, 
Ю. А. Овчинников и А. М. Про
хоров начали с беседы в ректора
те. Ректор К. П. Селезнев под
робно рассказал нашим гостям о 
проблемах подготовки специали
стов широкого профиля, и о на
учных достижениях института за 
последние годы. Он также позна
комил гостей с планами на буду
щее. По некоторым научным про
блемам возникли оживленные дис
куссии. 

После беседы в ректорате ру
ководители Академии наук посе
тили кафедры института. На ка
федре электрических аппаратов 
им было показано как ученые 
ЛПИ работают над проблемами 
передачи энергии на дальние рас
стояния и по созданию аппара
тов на ультравысокие напряже
ния. Имеющееся в институте уни
кальное высоковольтное оборудо
вание дает возможность выпол
нять исследования на современ
ном уровне, отрабатывать натур
ные элементы конструкции и внед
рять их в народное хозяйство. 

С интересом выслушали гости 
сообщение члена-корреспондента 
АН СССР. М. в; Костенко о раз
работках в области электрофизи
ки высоких энергий и термоядер
ной энергетики. 

Во втором учебном корпусе де
каны ФМФ и РФФ К. М. Арефь* 

ев я А. П. Жилинский, а также 
заведующие ка«;<едрами Н. Н. Ле-* 
бедев. В. И. Остроумов, Н. И. 
Петров, Е. В. КувшинскиА де< 
тально рассказали о работах в 
области физики твердого тела, 
физики плаэмь^ радиофизики, ме
ханики сложных систем, атомной 
энергетики и других проблемах. 
По ряду вопросов состоялся об
мен .мнениями. 

На кафедре биофизики наши 
гости с интересом знакомились с 
широко известной в стране рабо
той по производству эффектив
ной вакцины против гриппа.' Ру
ководители этих работ профессор 
С. Е. Бреслер и доцент В. М. Ко
ликов рассказали о достигнутых 
результатах. 

Посещение института руководи
телями Академии наук СССР яви
лось важным событием в жизни 
нашего коллектива». 

К. МИХАЙЛОВ 

НАВСТРЕЧУ 

ФЕСТИВАЛЮ 
Близится XI Всемирный феста-

валь молодежи и студентов на Ку
бе. По всей стране проводятся фе
стивальные мероприятия, в кото
рых принимают участие миллио
ны советских юношей и девушек. 
Развернулась подготовка к фест-
валю и в нашем [шституте. 

5 апреля состоялся торжествен
ный фестивальный вечер, органи
зованный ком1гтетом ВЛКСМ и 
землячеством студентов. С боль
шим вниманием политехники, со
бравшиеся Б зале, смотрели кон
церт художественной самодеятель
ности, подготовленный силами со
ветских и иностранных студентов. 
На память об этом интересном со
бытии многие из участников ве
чера унесли с собой настоящие 
кубинские сувениры. 

В ЛПИ состоятся и другие по
добные мероприятия, напра1влен-
ные на достойную встречу боль
шого праздника молодежи — 
Всемирного фестиваля на Кубе, 

ВРУЧЕНО 

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ 

КРАСНОЕ 

ЗНАМЯ 
31 марта в Актовом зале Смоль

ного состоялось торжественное 
собрание. В его повестке — под
ведение итогов работы строитель
ных отряд-ов в 1977 году и об
суждение задач на 1978 год. 

Комсомйльскал организация 
Политехнического института им. 
М. И. Калинниа стада одним из 
победителей смотра-конкурса. Сту
денты-политехники были иници
аторами активного соревнования 
уже в подготовительный период. 
Они собрали и обучили очень дру
жные и сильные отряды. Они вы
ехали на стройку с горячим же
ланием победить и победияи. 

Переходящее Красное знамя Ле-
нинград&кнх обкома и горкома 
ВЛКСМ вручил политехникам вы
ступивший на торжественном со
брании первый секретарь Обкома 
комсомола А. Колякин-

Участники торжествешюго со
брания в Смольном приняли об
ращение к студентам и учащий
ся Ленинграда и Ленинградский 
области — бойцам трудового се
местра 1978 года- После собра-

.ния студенты посетили рабочий 
кабинет и комнату-музей В. И. 
Ленина в Смольно-м. 

4 апреля состоялось собрание 
подготовительного штаба студен
ческих отрядов института. На 
собрании присутствова.ти замес
тители деканов факультетов, 
представители партийных ^юро< 
секретари бюро ВЛКСМ, руководи
тели районных отрядов, профко
ма, кафедры охраны труда. 

Один из важнейших вопросов 
повестки дня — порядок проведе
ния Ленинского коммунистическо
го субботшжа и месячника уда.р-
ного труда студенческих строи
тельных отрядов. 
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Отчетно • выборное партийно)»'-. 
собрание энер гомаитно строитель-* 
ного факультета подве.до итогвл 
Партийной работы эа истек1пнй 
ч̂уд и определило задачи на бу» 

дущее. 
Партийная организация факулЬ' 

т а организует и направляет р а' 
ооту кафедр и деканата, комсо
мольской и профсоюзной органи
заций на улучшение качества под
готовки выпускаемых специали
стов, на повышение эффективно
сти выполненных работ, на безус
ловное выполнение плановых за
даний. 

За последние годы возросло 
влияние партийных групп на дея
тельность кафедральных коллек
тивов, что способствовало разви
тию критики и самокритики, по
вышению ответственности и ини
циативы руководителей. Отчетно-
выборное партийное собрание от
метило, что факультет добился 
определенных успехов. Так, с мо
мента выхода постановления ЦК 
КПСС от 10 июля 1973 года аб
солютная успеваемость возросла в 
$нмнюю сессию ва 14,3 процен
та, а в весеннюю — на 6,8 про
цента. Качественная успеваемость 
сбответственно повысилась на 
Р , 1 процента и на 6,5 процен
та. 

Идейно-воспитательная работа 
ва факультете велась на основе 
«Единого плана — программы 
коммунистического воспитания 
студентов ЛПИ на весь срок обу
чения». Она была направлена на 
воспитание у каждого студента 
^-лубокой идейной убежденности, 
Ьтойкой жизненной позиции, вы
соких моральных качеств. 

Научно-исследовательская ра
бота была подчинена решению 

важнейших задач энергомашино
строения. Увеличилась доля важ
нейших работ, практически вы
полнен план внедрения. Коллек
тив факультета участвует в со
циалистическом соревновании 28 
ленинградских предприятий и ор
ганизаций по ускорению создания 
Саяно-Шушенской ГЭС. 

Дальнейшая деятельность пар
тийной организации будет на
правлена на мобилизацию усн.шй 
деканата, кафедр, партгрупп, ком
сомольской и профсоюзной орга
низаций на работу с активом ака
демических групп по повышению 
ответственности за свою учебу и 
дисциплину в свете постановле
ния ЦК КПСС от 10 июля 1973 г. 

Особое внимание будет уделе
но работе по формированию кон
тингента подготовительного отде
ления, на работу со студентами 
подготовительного отделения. Уси
лится работа по новому приему с 
иностранными студентами. 

Учебно - методическая работа 
на факультете будет направлена 
на повышение эффективностн и 
качества учебного процесса, на 
совершенствование учебных пла
нов и программ с учетом логиче
ских схем дисциплин. 

Будут пересмотрены практику
мы курсовых и дипломных про
ектов на основе новой техники. 
Более активно начнет внедряться 
ЭВМ в учебный процесс. 

Факзмьтет еще не использовал 
все внутренние резервы для по
вышения качества идейно-воспи
тательной работы, не все кафед
ры активно работают в студенче
ском общежитии, недостаточна 
работа комсомольской н профсо
юзной организаций в общежитии. 

Уделяя должное внимание реа

лизации плана социального и эко
номического развития, на факуль
тете в ближайшее время начнет 
работать постоянная комиссия по 
проверке деятельности кафедр. 

Особое внимание при этоы бу
дет уделено вопросам планирова
ния по переоснащению учебных 
лабораторий современными при
борами и оборудованием, созда
нию новых лабораторных устано
вок, внедрению «машинного» кон
троля знаний студентов. 

В настоящее время партийная 
организация проводит большую 
работу с комсомолом по достой
ной встрече 60-летия ВЛКСМ и 
ХУШ съезда комсомола. 

Б области научно - исследова
тельской деятельности будут вес
тись работы по созданию мате
риальной базы для развития ра
бот по атомной энергетике, по 
координации научных тем и на
правлений. Вопросы эффективно
сти и внедрения НИР будут на
ходиться под постоянным контро
лем дирекции НИИ,9М, разраба
тываются мероприятия по усиле
нию связи с АН СССР и союзных 
республик. 

Все коммунпсты партинной ор
ганизации ЭнМФ в ответ на 
Письмо ЦК КПСС. СМ СССР, 
ВЦСПС и ЦК БЛКСМ партийным, 
советским, хозяйственным, проф
союзным и комсомольским орга
низациям готовы поиложить мак
симум усилий, чтобы закрепить 
успехи, достигнутые в честь 
60-летия Великой Октябрьской 
социалистической революции, раз
вернуть соревнование за вы
полнение и перевыполнение 
планов 1978 го^а и Х пчтитетки. 

В. БАРИЛОВИЧ. 
сенретарь партбюро ЭнМФ 

На проходившей недавно от
четно-выборной конференции доб
ровольной народной дружины ЛПИ 
состоялось вручение вымпелов, 
грамот, ценных подарков сот
рудникам и студентам, членам 
ДНД нашего института. 

На фотоснимне запечатлен мо
мент вручения вымпела В. К. 
Тктнову, командиру ДНД фа
культета автоматизации управле
ния, занявшей второе место по 
ЛПИ. 

Мы взяли интервью у Викто
ра Кузьмича Титкова. 

—• ДНД фанультета автомати
зации управления было сформиро
вана в конце 1376 года. Работа 
дружииы строилась по кафед

ральному принципу. Дежуоства 
проходили на 18-м опорном 
пункте правопорядка по Тихорец
кому проспекту. Надо сказать, 
что эа весь 1977 год дружинни
ками ФАУ не было допущено ни 
одного срыва дежурства. Участок 
патрулирования не является, как 
говорится, тихим. Но порядок там 
поддерживается образцовый. Хо
рошо поработал штаб ДНД, чле
ны которого постоянно контроли
ровали организацию студенческой 
дружины, что в конечном итоге 
обеспечило и ее качественную 
работу. Болыиую помощь оказы
вали ДНД партийная и комсо
мольская организации факульте
та. Фото Ю. Андреева 

в^иввиаавввиавввйаваанвоайоня^^ 

Забота 
о специалисте 

Наша страна вступила в седь
мое десятилетие своей героиче
ской революционной истории. Ус
пешно осуществляются решения 
ХХУ съезда КПСС. Одной из за
дач, стоящих перед высшей шко
дой, является подготовка научно-
Ледагогических кадров. Этому во-
аросу было посвящено партийное 
собрание ГТФ. С докладом о ро
ли молодых специалистов в про
изводственной, научной и обще
ственной жизни факультета вы
ступил профессор М. А. Михалев. 

В настоящее время на факуль
тете работает 61 молодой специа
лист: это преподаватели, аспи
ранты, младшие научные сотруд
ники в возрасте до 33 лет. До
кладчик рассказа.7 о формах по
вышения квалификации молодых 
специалистов, обоснованных тре
бованиях к ним, как в процессе 
работы над диссертациями, так и 
Й общественной работе. 

Комиссия, занимавшаяся под
готовкой к собранию, провела со
беседование со всеми молодыми 
специалистами. Выло установле-
йо, что молодые специалисты в 

• основном выполняют свон планы 
повышения ква.шфикации и ак
тивно участвуют в общественной 
жизни факультета. Вместе с тем 
было выявлено, что 9 процентов 
молодых специалистов считают, 
что кафедра мало помогает им в 

, научной работе. Результаты собе
седования будут использованы 

'и-, доведены до кафедр. 
Основными направлениями ра-

0ОТЫ в молодыми специалистами 

Долитекиик 
А-я втр. 

признаны повышение нх научно-
педагогической квалифи1:ации и 
активное участие в общественной 
работе. 

В ходе обсуждения выступили 
коммунисты и приглашенные. 
Они отметили положительную 
роль созданной при партбюро 
ГТФ производственной комиссии, 
которая руководит аттестацией 
молодых специалистов, предложи
ли повысить тщате.чьность отбо
ра кандидатов на научно-педаго
гическую работу в институте, гаи-
ре привлекать студентов (как ос
новной резерв молодых спецпали
стов) к научно-исследовательской 
работе. 

Декан гидротехнического фа
культета профессор Г. В. Сима
ков указал на необходимость сов
мещения молодыми специалиста-
МП основных видов деятельности, 
без которого не мыслится настоя
щий советский специалист выс
шей школы. Он отметил также 
важность четкого планирования 
работы с молодыми специалиста
ми, развития целевой аспиранту
ры и необходимость выдержива
ния сроков подготовки молоды
ми специалистами их диссерта
ционных работ. В своем решении 
партийное собрание постановило 
разработать сводный п.тан до 
1985 года по повышению профес
сиональной подготовленности мо
лодых специалистов, 

В докладе «Великий Октябрь и 
прогресс человечества» товарищ 
Л. И. Брежнев сказал: «Размыш
ляя о будущем, мы придаем боль
шое значенпе науке. Ей пред
стоит внести огромный вклад в 
решение важных задач строи
тельства коммунизма». Будущее 
науки за молодежью. 

Г. БУЛАТОВ, 
доцент 

Более четверти века работает 
в нашем 1!нстнтуте кадровый ра
бочий Николай Сергеевич .Мень
шиков. Совсем молодым парень
ком, сразу после окончания ре
месленного училища, пришел он 
на кафедру турбиностроения. Ра
ботая, совершенствовал свое иро-
фегснональное мастерство. 

«Н мы учились у него, и он 
учнлся у нас», — говорит о нем 
доцент В. А. Черников. Вместе 
с такими мастерами своего дела, 
как В. Э, Рейман и И. Ш. Мал-
кин, Николай Сергеевич участво
вал во многих начинаниях кафед
ры. Со многими другими он раз
рабатывал и внедрял метод про
изводства точных моделей лопа
точных аппаратов. Его работой 
было создание современных воз
душных турбин, исследователь-

КААРОВый РАБОЧИЙ 
ских стендов. Сейчас Меньшиков 
один иэ наиболее передовых рабо
чих. Он овладел смежной специ-
алностыо фрезеровщика. Ему по
ручают сложнейшие и ответствен
ные задания. 

«Меньнпшов — это эталон ра
бочего. Его работой хроном.етри-
руЕОт время изготовления деталей, 
—говорит инженер к. т. н. Бир
жаков. — Этот невысокий, очень 
застенчивый человек удивительно 
мягко обращается с инструмен
том, вкладывает в работу всю 
душу». 

~ Что сказать, работаю, как 
все, — слышим мы от Меньши
кова. 

Нет, не как все. Член брнгады, 

борющейся эа звание коллектива 
коммунистического труда, Нико
лай Сергеевич три последних года 
подряд является ударником. Точ
ным, обязательным человеком. 
Постоянно подает рационали'^а-
торские предложения — так ха
рактеризуют его на кафедре. От
давая много времени работе, 
Меньшиков не забывает об обн1е-
ственных обязанностях. Он — ак
тивный член профгруппы, слу
шатель начального звена в систе
ме политпросвен1ения. наставник, 
передающий свой богатый опыт 
многим товарищам по кафедре. 

С. ЗЕМЛЯКОВ, 
студкор , 

жанапжявапкк етиийвйвветивиюиаооввюиввяяйиоииа^^ 

ИЗУЧАЕМ 

КОНСТИТУЦИЮ 
31 марта в красном уголке 

II I корпуса общежития на Лес
ном проспекте состоялось собрание 
студентов. Участники его изуча
ли проект Конституции РСФСР. 
Вела собрание Софья Николаевна 
Сироткина, преподаватель кафед
ры 'политической экономии. Вы
ступавшие на собрании студенты 
механико - машиностроитепьного 
факультета горячо одобрили 
проект ковой Конституции 
РСФСР. Студент Ш курса А. Ак-
памбенов и студент I курса 
Г̂  Михайлов в своих выступлени
ях говорили о расширении и уг
лублении социалистической демо
кратии, больших изменениях в 
экономической и политической 
жизни республики эа годы Совет
ской власти, растущем благосос-
тояним народов Российской Феде
рации, подчеркивали преимуще
ства советского государственного 
и общественного строя. Председа
тель студенческого совета обще
жития, студентка IV курса 
Н. Фирстова отметила в .зоем 

выступлении большую роль, 1.о-
торую играет в общественной 
жизни страны советское студен
чество, о верности молодежи ле
нинской политике Коммунистиче
ской партии. 

Большое участие в подготов
не и проведении собпгчния приня
ли член профбюро ММФ Ю. Бра-
гин и член бюро ВЛКСМ факуль
тета Л. Большунова. 

Обсуждение прошло организо
ванно, при повышенном внима
нии аудитории. 

Г. БРЕВДЕ, 
чпен молодежной редколлегии 

СКБ 

ФИЗИКОВ 
СКБ физико - механическо

го факультета очень молодо, ему 
нет и года. Созданное на базе 
кафедры «Механика и процессы 
управления», оно доказало свою 
жизненность. Правда, наше СКБ 
не имеет еще своего договора с 
какой-нибудь сторонней орга
низацией. Причина этого — от

сутствие подходящего договора, 
который мог быть выполнен прак
тически силами одних лишь сту
дентов. Однако у СКБ есть до
говор с курирующей кафедрой. Ее 
расчетные работы выполняются 
нашим бюро. А научные интере
сы кафедры весьма широки. 

Резкое увеличение количества 
студентов, прикрепленных н пре
подавателям и ведущим научным 
сотрудникам кафедры, привело к 
появлению новых форм работы. 
Задание выдается не одному 
студенту, а группе чз 3 — 4 чело
век — бригаде. Общаясь в ос
новном между собой, члены СКБ 
выполняют полученную работу. 
Такая форма способствует боль
шей самостоятельности научно-
исследовательской работы студен
тов. 

О научных результатах, полу
ченных членами СКБ, красноре
чиво говорят следующие факты. 
В прошлом году на институтском 
конкурсе дипломами и денежны
ми премиями были отмечены 15 
оабот, два доклада студентки 
Е. Г. Солякиной были удостоены 
дипломов первой степени на все
союзных научных но"1«''п"нциях. 

А. БЕЛЯЕВ. 
руководитель СКБ 



ВЛКСМ 

ШАГАЙ ВПЕРЕД, 
комсомольское племя 
Наша . молодежь готовится к 

очередному XVIII съез- • ВЛКСМ, 
который откроется 25 апреля. 
Реализуя постановление ЦК КПСС 
от 10 ию.тя 1973 года «О ходе 
выполнения партийной организа
цией ЛПИ им. М. И. Калинина 
решении XXIV съезда КПСС по по
вышению уровня учебно-воспи
тательной и научной работы», ре
шения XXV съезда КПСС и ХУП 
съезда БЛКСМ, комсомольская 
организация нашего факультета 

ставит перед собой большие за
дачи по подготовке к бО-летию 
комсомола, к ХУШ съезду. 

Известно, что сила комсомола, 
залог всех его успехов — в пар
тийном руководстве. Внимание 
партийной организации институ
та, ре помощь проявляются и в 
подготовке к юбилею комсомола. 
На злектромоханпческом факуль
тете, как и в институте, создана 
комиссия по подготовке к празд
нованию этого славного события. 

Ее возглавляет член партийного 
бюро факультета ^. А. Канискин. 
Составлен план" мероприятий, 
включающий в себя самые раз
личные направления комсомоль
ской работы. Особое внимапие в 
юбилейном году обращаете)! на 
устранение недостатков в дея
тсльностп комсомо.тьской органи
зации факультета. 

В апреле этого год» многоты
сячной комсомольской организа
ции нашего вуза исполняется 57 
лет. Пройден большой, трудпый 
и славный путь. Нашпмп пред
шественниками на1гоплен богатый 
опыт, па котором будет воспиты
ваться не одно поколение поли
техников. 

Пожалуй, самой замечательной 
традицией нашей комсомольской 
организации является борьба за 
высокие показатели в учебе, за 
высокое качество • выпускаемых 
специалистов. На электромехани
ческом факультете основной упор 
делается на учебно-воспитатель

ную работу с младшими курсами. 
Как и прежде, большую роль в 
этой работе играют учебно-вос
питательные комиссии курсов. 
Есть и срапиительио новые мето
ды работы. Одним из них явля
ется помощь студситов-кураторов. 
Конечно, нельзя сказать, что на 
нашем факультете все студенты-
кураторы работают отлично, но 
положительный опыт уже есть. 
Есть здесь и свои сложности. С 
большим трудом вводится пока 
практика шефства группы стар
шего курса над группой младше
го курса. 

Есть у нас еще одно важное 
направление работы. В конце 
60-х голов укрепились связи фа
культетов с производством. Элек
тромеханический факультет яв
ляется головным в комплексном 
договоре с ЛНПО «Электросила». 
Заключены в рамках этих догово
ров и комсомольские. Лекторская 
группа нашего факультета чита
ет на «Электросиле» лекции с 

целью привлечения лучших рабо
чих на учебу в пуз. 

Осенью 1977 года подписан 
еп(е один комсомольский договор. 
Это договор с комсомольской ор
ганизацией ПТУ-105. 

В юбилейном году большие за
дачи стоят и перед факультетской 
группой «Поиск». Как было бы 
интересно собрать вместе и по
просить поделиться опытом сек
ретарей бюро ВЛКСМ электроме
ханического факультета! Или со
брать вместе первый ССО нашего 
факультета, выезжавший на 
стройки в 1948 году. Это был 
один из первых ССО в стране. 

Открывая страничку электро
механического факультета, хочет
ся от имени комсомольской орга
низации факультета пожелать 
успехов в юбилейном году и до
стойной встречи 60-летия комсо-
мо.ла всем комсомольцам инсти
тута. 

А. КАРАБАНОВ, 
сенретарь бюро ЭлМФ 

НА 
ПЕРВОМ 
МЕСТЕ 

По итогам минувшей сессии 
22Э-Я группа заняла первое ме
сто на II курсе электромехани
ческого факультета. Успех этот 
ле случаен. Он явился резуль
татом упорной и регулярной ра
боты в течение семестра всех 
студентов группы. В этч)м же се
местре группа' заняла первое ме
сто и по посещаемости занятий. 
Связь зтих двух результатов не
сомненна, ведь давно известно, 
что упущенное в течение семе
стра почти невозможно возме
стить в короткие дни сессии. 
Большую роль сыграли и до
вольно высокая общая подготов
ка студентов группы, высокий 
процент выпускников физико-
математических школ. 

В то же время вызывает тре
вогу систематическая неуспевае
мость кое-кого из студентов, не
которое их расхолаживание пос
ле сессгга, а как следствие, сни
жение дисциплины и успеваемо
сти. Поэтому комсомольская ор
ганизация группы на б.тижай-
шем собрании рассмотрит этот 
вопрос . и примет необходимые 
меры. 

А. КЛЯМКИН, 
студент 

Начало 

стройотряда 
у комсомольской организации 

электромеханического факультета 
славные традиции. Весной 1948 
года зародилась идея о строи
тельстве колхозных ГЭС, а уже 
в июле того же года в деревню 
Климове, Сосновского района, 
прибыл первый отряд строите
лей. 

Почин электриков был подхва
чен студентами других факульте
тов. Из года в год политехники 
стали выезжать на комсомольско-
молодежные стройки. 

Через несколько лет в окре
стностях той же деревни Клнмо-
во застучали топоры строителей 
из отряда Осокина. На переходя
щем Красном знамени, вручен
ном отряду, вышито: «Первич
ной комсомольской организации— 
победителю во Всесоюзном социа
листическом соревновании за 
развитие сельской электрифика
ции». Не менее дорога электрикам, 
и другая награда — радиопри
емник с дарственной надписью от 
Красноярского крайкома ВЛКСМ. 

Целью проведения Ленинского 
зачета является приобщение каж
дого комсомольца к активной, 
сознательной, творческой дея
тельности в стенах вуза и вне 
его, воспитание потреб-пости са
мостоятельного глубокого изуче
ния марксистско - ленинской тео
рии, повышение трудовой и обще
ственно-политической активности 
студенческой молодежи. 

Ленинский зачет начинается с 
соста-вления .тичных комплекс
ных планов, суть которых со
стоит в том, что студент берет 
перед комсомольской организа
цией группы и перед самим со
бой обязательства, в которых от
ражаются его интересы, жела-

Девиз—самостоятельность 
нпя, возможности. Такой план 
представляет собой разработан
ную на длительный период про
грамму по следующим основным 
направлениям: борьба за глубо
кие и прочные знания, трудовая 
и общественно - политическая 
активность, культурное развитие, 
нравственное и эстетическое вос
питание, физическая подготовка. 
В этом году Ленинский зачет в 
институте проходит в два этапа. 

Первый этап начался с 20 
марта. Его задача — принятие 
.тичных комплексных планюв. 

изучение ленинского наследия, 
материалов Коммунистической 
партии. Яичные планы, прини
маемые в этом году, проходят 
под девизом «60-летшо ВЛКСМ— 
достойную встречу!». В соответ
ствии с этим в личных комп
лексных планах принимаются 
обязательства встретить 60-ле
тие^ ВЛКСМ и ХУШ съезд 
ВЛКСМ повышенными успехами 
в учебе и общественной деятель
ности. Уже на сегодняшний лень 
в некоторых группах (322/2, 
324/2) прошлп комсомольские 

собрания, где были заслушаны 
теоретические доклады по но
вой Конституции СССР, по ма
териалам, посвященным встрече 
60-летпя Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
встрече XVIII съезда ВЛКСМ. 

Второй этап будет проходить с 
1 по 22 октября. Предстоит изу
чить материалы ХУШ съезда 
ВЛКСМ и пройти общественно-
политическую аттестацию. 

М. МИЗРИНЬ. 
секретарь бюро ВЛКСМ 
1П курса 

вагомиим и9(ИЫ 
Лето, нак говорится, ке эа го

рами. Вернее, именно за горами, 
за далекими Саянами, там, где 
строится самая крупная в мире 
ГЭС. Значит, пора укладывать 
веш.мешок и писать заявление в 
стройотряд. А дорога туда, в 
Красноярский край, уже проло-. 
жена политехниками. 

В прошлом году отряд «Элект-
рик-77» трудился на стройпло
щадках города Саяногорска. Не
мало было работы. Не обошлось 
и без серьезных проблем. О них-
то и поведу сейчас разговор. Нач
ну по порядку, с самого глав
ного. 

Прежде всего о спешке. Имен
но в этой обстановке проходил 
ка факультете набор бойцов на 
Саяно-Шушенскую ГЭС. Конечно, 
идея совместить практику и ССО 
понравилась многим, и желаю
щих было хоть отбавляй, но да
же, несмотря на обширный кон
тингент студентов, организацин 
была не на высоте. Короче го
воря, собрались мы, сели на са
молет и полетели... А результа

ты — они, к сожалению, не оп
равдали ожиданий. 

Летом — снова на Саяны! Дел 
много, не соскучишься! По-преж
нему стоит проблема совмещения 
ССО и производственной прак
тики. Нак упрочить зтот «союз», 
сделать его надежным и оправ
данным? Как использовать его 
ценность в условиях стройпло
щадки Саяно-Шушеиской ГЗС? 
Решение этих проблем зависит не 
только от нас, но и от наших 
подрядчиков — Красноярскгэс
строя и от субподрядчиков — 
организаций «Гидроэлектромон-
таж» и «СпецГЭМ». 

До сих пор не ясно, кто дол
жен заключать договоры с орга
низациями — командиры линей
ных отрядов, либо снова предста
витель деканата? В общем нере
шенных вопросов и оргработы 
на подготовительный период хва
тает. А лето? Оно не за гора
ми... 

Д. МАЛАМАН, 
командир отряда 

В этой статье мы хотим рас
сказать о студентке з.тектромеха-
нического факультета Елене Ли-
шанской из 423/2 группы, от
личнице, члене бюро ВЛКСМ 1У 
курса. 

С первого курса Лена 5^илась 
хорошо, однако ей никак не уда
валось сдать экзамены только на 
«отлично». Видимо, сказывалось 
различие в построении учебного 
процесса в школе и в институте. 
Но упорные и планомерные за
нятия принесли свои пе-''''льтаты: 
уже четвертый семестр подряд в 
ее зачетной книжке стоят только 
отличные оценки. Но было бы 
ошибочно утверждать, что все 
свое время Лена посвятила уче
бе. Она принимает активное уча
стие и в общественной жизни. 

Долгое время Лена выполняла 
обязанности заместителя секрета
ря бюро ВЛКСМ курса по учеб
но-воспитательной работе. Она 
наладила помощь сокурсникам, 
особенно выпускникам подгото
вительного отделения, а также 
иностранным студентам. Благода
ря ее усилиям группа успешно 
прошла через одну из самых 
сложных сессии — четвертую. 

Только 

на «отлично» 
В прошлом году Лишанскую 

единогласно выбрали в состав бю
ро ВЛКСМ IV курса электроме
ханического факультета, где оиа. 
отвечает за деятельность обпюст-
венной приемной комиссии. Ее за
дача заключается в том. чтобы 
помочь школьникам в профессмо-
нальной ориентации. Она актив
но участвует в подготовке лек
торской группы, члены котоо''й 
рассказывают учащимся 10-х 
классов средних школ о специ
альностях электромеханического 
факультета. 

Несмотря на недостаток вре?.'г-
ни, Лена не отстает и в научип-
йсследовате.чьской работе. Она со
стоит в СНО кафедры «Электри
ческих сетей и систем». 

Желаем Лене больших успехов 
в этом юбилейном для комсомола 
году, во всей ее многогранной ра
боте! 

Г. РАСИН, 
инструктор бюро ВЛКСРД 

Над просторами Сибири голубого неба крыша, 

Там за далями в Саянах голос стройки мощной слышен. 

Фотоэтюд Г. Кузьмина 
П 

Н^ШЙШ 

ОЛИТЕХНИК 

3-я С1р. 



для СТУДЕНТОВ-
ИНОСТРАНЦЕВ 

В марте состоялись два очень 
важных интернациональных меро
приятия, оставившие глубокий 
след в сознании слушателей. Они 
были посвящены изучению Кон
ституции СССР. 

Иностранные и советские сту
денты тепло встретили и сболь-

и по ним составляются планы ме
роприятий, которые утверждаются 
на сессии районного Совета на
родных депутатов. Продолжаются 
работы по благоустройству внут-
рнквартальных территорий и 
уличных магистралей. В 1978 г. 
будет введен участок метро до 

шим вниманием выслушали глав- станции «Комсомольская» (в Де-
ного механика института Ю. М. 
Иванова — депутата Калининско
го районного Совета народных де
путатов г. Ленинграда. 

Юрий Михайлович рассказал, 
как его выбирали, как он выпол
няет обязанности народного из
бранника. Он говорил, что после 
того, как стал депутатом, поддер
живает постоянные связи с изби
рателями. В установленные дни и 
часы организован их прием. На 
каждый запрос в кратчайший срок 
дается письменный или устный 
ответ. 

В Калининском районцрм Сове
те 250 народных депутатов. Де
путаты большое внимание уделя
ют развитию городского хозяйст
ва, коммунально-бытового обслу
живания, здравоохранения, народ
ного образовашя, торговли, об
щественного питания, благоуст
ройству района, охране общест
венного порядка-

Го. М. Иванов привел яркие 
факты, цифры. Вот некоторые пз 
них: за первые два года десятой 
пятилетки в районе построено 
440 тыс. кв. метров полезной 
жилой площади; в 1977 г. в 
районах севернее Муринского 
ручья и Гражданского проспекта 
построены жилые дома площадью 
в 165 тыс, кв, метров, более чем 
двум тысячам граждан предостав
лены новые квартиры, общей пло
щадью в девятнадцать с полови
ной тысяч кв. метров. В районе 
за! тот же период построены 3 
школы на 3840 мест, 22 до
школьных учреждения на 5880 
мест, магазины, кафе, библиоте
ки. В этом году будет введен в 
эксплуатацию Дом пионеров и 
школьников. Строится родильный 
дом на ул. Вавиловых. Начато 
строительство многопрофильной 
больницы на Северном проспекте, 
закончена реконструкция здания 
районной больницы на 300 коек. 

Наказы избирателей изучаются, 

вятвише), Ананьевская и Бесту
жевская телефонные станции. В 
1979 г. увеличится Северо-Му-
ринская АТС. За пятилетку в 
районе появятся 8 промтоварных 
магазинов, 11 продовольственных, 
17 учреждений общественного пи
тания. 

Депутаты районного Совета 
входят в депутатские группы на 
принципе объединения депутатов 
от смежных избирательных окру
гов. В районе таких групп двад
цать четыре. Одним яз руководи
телей является Юрий Михайло
вич. Депутатская группа следит 
за выполнекиеи наказов избирате
лей, организует выполнение ре
шений районного Совета, контро
лирует деятельность предприятий 
торговли, бытового обслуживания, 
коммунального хозяйства и дру
гих учреждений. 

Во второй половине .марта в 
кабинете было проведено другое 
мероприятие. Состоялась интерна
циональная студенческая конфе
ренция на тему: «Конституция 
СССР — манифест развитого со
циализма». В ней приняло уча
стие более ста иностранных и со
ветских студентов. 

Конференция открылась всту
пительным словом зав. кафедрой 
истории КПСС профессора Н. В. 
Телегина. Затем было предостав
лено слово студенту из ЧССР 
Александру Конечны. Его сооб
щение было посвящено вопросу 
«Развитой социализм — законо
мерный этап на пути к комму
низму, высшее достижение со
циального прогресса». Советский 
студент Л. Лундин рассказал о 
Коммунистической партии, как 
руководящей и направляющей си
ле советского общества, ядре его 
политической системы. 

Валкама Кари — студент ЛПЙ 
из Финляндии, выступая по теме 
«Конституция СССР об основных 

целях и функциях внешней поли
тики СССР», отметил, что народ 
Финляндии высоко ценит подпи
санный В. И. Лениным декрет о 
предоставлении независимости 
Финляндии, поддерживает внеш
нюю политику Советской страны, 
внешнеполитическую линию Фин-
.чяндии «Паасикиви—Кекконен», 
тепло и торжественно отметил 
30-летие Договора о дружбе и 
сотрудничестве СССР и Финлян
дии. 

На конференции с сообщения
ми выступили также студент Ун
гер Андреас из ГДР, руководитель 
алжирского , землячества Грира 
Шериф, студент из Народной Рес
публики Болгарии И. Господинов. 
С большим вниманием участники 
конференщш выслушали доклад 
аспиранта из Социалистической 
Республики Вьетнам Данг Суан 
Тхи «Советский образ жизни — 
великий пример для народов 
Вьетнама, строящих социализм», 
студентки из Панамы Линнетте 
Злена Бессерра" Соуса — «Права 
подлинные и мнимые (конститу
ции СССР и капиталистических 
стран о правах человека)», сту
дента из Эфиопии Султан Юсу-
фа — «Конституция СССР — 
вдохновляющий пример для наро
дов Африки, борющихся против 
империализма, за мир, демокра
тию и социальный прогресс». 

Участники конференции позна
комились с подготовленными зем
лячествами иностранных студен
тов иллюстративными выставка
ми «Алжир». «Африка сегодня», 
«Октябрь и Болгария». «В объек
тиве — Польша», «Мировой ре
волюционный процесс и внешняя 
политика ГДР». 

Конференция прошла весьма 
успешно. Преподаватели кафедр 
общественных наук Г. Г. Кожу
харь, В. И. Белов, М. А. Васи
лик, Г. М. Веркеев, Д. И. Усенко, 
В. С. Козырева, А. П. Краузе и 
другие сделали немало для этого, 
особенно в оказании помощи сту
дентам в подготовке докладов. В 
заключение проректор ЛПИ им. 
М. Н. Калинниа В. А. Михайлов 
поблагодарил ее участников и 
вручил докладчикам альбом «Де
креты Великого Октября» с 
памятными надписями." 

С. АНТИПИН, 
зав, набинетои общественных 
наун 

ПАМЯТИ Д . € . ГОРШКОВА 

СПАСИБО ПОДГОТОВИТЕЛЬНОМУ, 
С П А С И Б О Л Е Н И Н Г Р А Д У ! 

Этот адрес известен сейчас во 
многих странах мнра, И это не 
удивительно. Каждый год приез
жают в наш город иностранные 
студенты. Мкогие из них учатся 
на ^лодготовительном факультете 
нашего института. Срок обучения 
на факультете невелин, но па
мять о нем студенты сохраняют 
надолго. 

«Горячий привет декану, всем 
преподавателям, всему нашему 
факультету, нашему дорогому 
Ленинграду» — эти слова во 
многих письмах, приходящих на 
факультет. 

Студенты с любовью и теплом 
вспоминают о днях, проведенных 
в стеках ставшего им родным фа
культета, о преподавателях, 
умеющих быть н строгими учите
лями, и добрыми наставниками. 

«Всегда я вспоминаю мой ми
лый Ленинград и о вас. добрый 
мой преподаватель. Вы мне не 
тольно преподаватель, но и мать. 
Верьте мне, я никогда не забы
ваю о Ленинграде... Я получил 
ваше письмо. Вы продолжаете 
передавать нам свои знания. Я 
знаю, Мто вы работаете своим 
теплым сердцем, спасибо вам 
большое за это». 

Благодарность, благодарность.,. 
Благодарность за труд, пре
красный и благородный, за теп
ло нашей русской души. 

Трудно учить новый язык, 
когда тебе уже семнадцать. Зто 
знает и преподаватель, но имен
но он учит студента хорошо и 
много работать, с первого дия 
утверждая мысль о том, что «тя
жело в ученье, легко в бою». И 
теперь студенты благодарны эа 
то, что их научили хорошо тру
диться. 

«Я всегда помню первые уро
ки ка подготовительном факуль
тете, когда мы. ничего не пони
мали и нам было очень и очень 
трудно. 

Лекторы читают быстро. У нас 
нет свободной минуты. Но нам 
легче, чем другим студентам, ко
торые окончили другие подгото
вительные факультеты, У нас за
пас слов больше, чем у них, за
писывать лекции мы почти успе
ваем, а ОКИ не очень хорошо 
успевают. Поэтому мы должны 
сказать спасибо вам, спасибо за 
то, что раньше вы строго заста
вляли нас учиться». 

«Я помню, что ногда вы за

ставляли нас писать или слушать 
большой текст, мы были не очень 
довольны, некоторые говорили; 
«Зачем нам это?» и сердились на 
вас. Но сейчас мы поняли, что 
все, что вы сделали, это топько 
для развития и расширения зна
нии у нас». 

Студенты помнят преподавате
лей, сту}1екты помнят полюбив
шийся им город. Здесь научи
лись они видеть и понимать кра
соту, 

«Сегодня день прекрасный, 
чуть дует вегер; листья на 
деревьях становятся желтыми и 
падают ка землю. В Ташкенте 
уже холодно и ранний снег. Зи
ма пришла, когда осень еще не 
ушла. Зима вызывает у меня 
воспоминания о вас, о Ленингра
де, где я жил и учился». 

«Я знаю, что я должеи привы
кать к Ташкенту, но пока я сну-
чаю. Нет, никогда я не забуду 
Ленинград, наш факультет». 

Что может быть приятнее та
кой оценни труда. 

Г. БОГДАНОВА, 
преподаватель кафедры рус
ского языка подготовитель
ного факультета 

Скончался бывший заве
дующий кафедрой высшей 
математики, профессор, доктор 
физико-математических наук 
Дмитрий Сергеевич Горшков. 

Трудовую жизнь д. С. Горш
ков начал слесарем на машино
строительном заводе. Потом был 
Казанский государственный уни
верситет, физико-математиче
ский факультет которого он 
окончил в 1941 году. В 1942 
году Д. С. Горшков стал солда
том. После тяжелого ранения в 
1943 году он вернулся в Ка.зань 
и поступил в аспирантуру Мате
матического института им. В. А. 
Стеклова АН СССР. После реэва
куации МИАН в 1945 году Д. С. 
Горшков приехал в Ленинград. 

В 1945 году Д. С. Горшков 
начал педагогическую работу в 
ЛПИ им. М. И. Калинина. Она 
без перерывов продолжалась поч
ти 30 лет. Строгие по содержа
нию, оригинальные по стилю 
изложения лекции Д. С. Горшко
ва слушали многие поколения 
радиофизического факультета. 
Большой заслугой Д. С. Горш

кова остается предпринятая па 
его инициативе коренная перера
ботка действовавших в ЛПИ про* 
грамм по математике, необходи* 
мость которой диктовали :время 
и новые задачи техники. 

Ок был незаурядным матема
тиком. Остроумные построения в 
пространстве Лобачевского позво' 
лили Д. С. Торшкову получить 
ряд фундаментальных результа
тов теории чисел. Его кандидат*-
екая диссертация была признана 
докторской. Всех, кто близко 
знал Дмитрия Сергеевича Горш
кова, поражали его широкая ма
тематическая эрудиция и ориги
нальность мышления. 

Он был простым, трудолюби
вым человеком, и' в комнате,. в 
которой он работал, рядом с 
книгами по математике стоял то
карный станок, сделанный его 
руками. 

Память об этом замечательном 
человеке и ученом мы сохраним 
навсегда. • 

КОЛЛЕКТИВ КАФЕДРЫ ВЫС
ШЕЙ МАТЕМАТИКИ № 1 

ДВИЖЕИИЮ-ВЕЗОМШСТЫ 
Ставший уже традиционным 

весенний смотр безопасности до
рожного движения, проводится в 
втом году в апреле. Необходи
мость такого мероприятия в 
преддверии напряженного весен
не-летнего сезона очевидна. Не 
секрет, что с наступлением вес
ны происходит рост аварийно
сти. 

Вот какими цифрами характе
ризовалось состояние аварийно
сти прошлой весной в Ленингра
де и области; март — 460, ап
рель —- 497, май — 577 до
рожных происшествий. 

И вот задача проводимого смот
ра — погас1ггь эту «сезонную 
вспышку» аварийности. Как же 
решить оту задачу? 

Во-первых, снова напомнить 
всем жителям—взрослым, детям, 
пожилым людям, всем водителям 
и пешеходам об их обязанностях, 
которые возложены на них Пра
вилами дорожного движения. 

А, во-вторых, и, это главное 
условие успешного проведения 
смотра, чтобы каждый ленингра
дец, независимо от того, управ
ляет ли он транспортом, идет ли 
он пешком, — всегда выполнял 
эти обязанности и сознавал свою 
личную ответственность за без
опасность движения. 

К сожалению, еще многие 
участникн дорожного движения, 
и особенно пешеходы, нало забо
тятся о поддержании пооялка в 
дорожном движении. Поэтому 
привычной остается картина, 
когда пешеходы .пересекают про

езжую часть там, где ии удобно, 
идут через дорогу на красный 
сигнал светофора, не пользуются 
подземными переходами и так 
далее. 

А чем это кончается — изве
стно давно и всем. И тем не ме
нее ежегодно число пострадав' 
ших от транспорта по собствен* 
ной вине пешеходов не умень
шается. В городе и области в 
1977 году их было 3635. 

Водители тоже не могут по
хвастаться высокой дисциплиной. 
В результате их неправильных 
действий было 3832 дорожных 
происшествия. 

Согласитесь, что это еще 
очень много. Хотя последние два 
года подряд в Ленинграде и об
ласти удавалось добиться сниже
ния аварийности. 

Мероприятия по дальнейшему 
повышению безопасности движе
ния будут по-настоящему эффек
тивны уо.чько при активном уча
стии в них всех ленинградцев, 
только тогда, когда все-участни
ки дорожного движения будут 
вести себя на дорогах таким об
разом, чтобы не создавать помех 
для движения и-не подвергать 
опасности ни себя, ни окружаю
щих людей. 

Хотелось" бы, чтобы очередной 
смотр стал еще одной ступень
кой к повышению дисциплины и 
культуры водителей и пешеходов, 
от мала до велика. 

В. ЕГОРОВ, 
инстоуктор управления ГАИ 
ГУВД Леноблгориспопкомов 

Вн11ма|]ию уштнннов 
|научно-практйчеснай 

нонференции 
Во вторник, и апреля, в Акто

вом зале ЛПИ именн М. И. Ка
линина состоится научно-практи
ческая конференция «Эффектив
ность комплексного сотрудничест
ва вузов с крупными производ
ственными объединениями». 

И. о. 
А. К. 

редактора 
ГРИГОРЬЕВ 

Начало утреннего 
10 часов. 

заседания в 

Вечернее заседание начнется в 
16 часов. 

Экскурсии в лаборатории ЛПИ 
и ЛПЭО «Электросила» для уча
стников конференции состоятся 
12 апреля. 

РЕКТОРАТ 

НАШ АДРЕС 
195251. Ленинград. 

Политехническая цл.. д. 29 
кпрпис 1. Я-й ятаж 
телефон 248-^9-17 

М-16571 Заказ № 1190 
Ораена Труаового 
Красного Знамени 

типография им. Вололарского 
Ленитата, Ленинград; 

Фонтанка, й7. 


